

# Culture

## La culture en Lyons Andelle, c'est chaque année :

- Une saison culturelle en itinérance sur l'ensemble du territoire.
- Des résidences artistiques.
- Des actions culturelles.
- L'école du spectateur.

### Saison culturelle

#### Une saison culturelle en itinérance sur l'ensemble du territoire

La programmation a pour objectif d'offrir des propositions artistiques variées, par des artistes et compagnies professionnelles : musique, théâtre, danse, spectacle jeune public, ciné-concert, cirque, magie, exposition... Des rencontres et des temps d'échanges sont régulièrement proposés autour des spectacles.

La saison se déroule dans les différentes salles et lieux du territoire, afin de favoriser le maillage du territoire en propositions culturelles. Elle emmène également les habitants découvrir d'autres salles de spectacle de la région.

*La programmation se décline en deux volets : de septembre à janvier puis de février à juin.*

*Les deux brochures papier sont distribuées directement dans les boîtes aux lettres du territoire avec le Lyons Andelle Le Mag.*

Il y en a pour tous les goûts et tous les âges, pour ne cesser de s'émerveiller et offrir à chacun la possibilité de découvrir, pratiquer et participer à la vie culturelle.

Que l'on soit friand de spectacles ou que l'on pousse la porte d'une salle pour la première fois, vous êtes les bienvenus !

### Résidences artistiques

Accueillir une compagnie artistique en résidence, c'est rencontrer la culture autrement.

- **Pour les artistes** : cela offre un temps de création et de répétition, mais surtout de rencontres ! En s'immergeant dans la vie des habitants, les artistes发现 leurs quotidiens, leurs réalités, leurs lieux de vie et s'en inspirent ; cela instaure une vraie proximité et beaucoup d'intensité.
- **Pour les habitants** : cela permet de faire la connaissance des artistes ! Même si des temps d'échanges sont organisés à l'issue des spectacles de la saison culturelle, rencontrer des artistes en dehors d'une salle ce n'est pas la même chose. On peut oser poser des questions, découvrir aussi leur vie de tous les jours, comment ils travaillent, avoir des discussions dans un cadre plus spontané, et partager un peu,

beaucoup, passionnément ou à la folie, leur univers.

Une résidence artistique, c'est créer des moments forts de rencontre entre artistes et habitants, pour imaginer, rire, créer et rêver, que des mots qui riment avec convivialité !

## Actions culturelles

La Communauté de communes accueille des artistes qui interviennent auprès des jeunes, de la maternelle au collège. Les artistes travaillent autour d'un projet sur un temps prolongé, en collaboration avec la structure ou l'école qui les accueille. Les ateliers peuvent prendre de nombreuses formes selon la discipline artistique proposée.

Cela permet aux jeunes de découvrir un art, d'éveiller leur curiosité, de découvrir des œuvres, de rencontrer un artiste dans un cadre privilégié, d'apprendre à ses côtés, de travailler en individuel et en collectif, et surtout de participer à une création artistique ! Car à la fin, les élèves font une restitution ; selon la pratique artistique travaillée, cela peut-être une petite pièce de théâtre, une exposition, un concert, du cirque, de la danse... L'occasion de montrer aux parents, aux autres élèves de l'école, aux frères et sœurs, aux amis, et à tout autre public, le fruit de leur travail.

*Ces actions culturelles sont notamment mises en place dans le cadre du CTEJ (Contrat Territoire Enfance Jeunesse), un dispositif de l'État qui permet de déployer des actions d'éducation artistique et culturelle à destination des plus jeunes sur un territoire.*

## L'école du spectateur

Chaque année scolaire, la Communauté de communes offre à chaque école du territoire la découverte d'un spectacle dans une salle de spectacle de la région. Pour les enfants, c'est l'occasion de découvrir de nouveaux lieux, de rencontrer des équipes artistiques d'envergure nationale, mais surtout de se forger un esprit critique pour devenir des spectateurs avisés !

La programmation culturelle de la Communauté de communes Lyons Andelle est réalisée avec le soutien financier de :

